
 

 

 

Berichtsantrag 

der Fraktion der Freien Demokraten  
IAA in Frankfurt sichern - Stand der Verhandlungen 

 

 
 
Die Landesregierung wird ersucht, im Ausschuss für Wirtschaft, Verkehr, 
Energie und Wohnen (WVA) über folgenden Gegenstand zu berichten: 
 
1. Welche Bedeutung hat nach Ansicht der Landesregierung die Internatio-

nale Automobilausstellung (IAA) für die Messe Frankfurt, die Stadt 
Frankfurt und darüber hinaus für ganz Hessen? 

2. Wie bewertet die Landesregierung die wirtschaftliche Bedeutung der IAA 
für Frankfurt und Hessen (gemessen an Kennziffern wie Umsatz, Besu-
cherzahlen und Übernachtungen)?  

3. Ab wann hatte die Landesregierung von Plänen Kenntnis, dass die IAA 
nach 60 Jahren den Standort Frankfurt in Frage stellt?   

4. Was hat die Landesregierung konkret unternommen, um die IAA in 
Frankfurt zu halten? 

5. Was hat die Messe Frankfurt GmbH, an der das Land Hessen mit 40 
Prozent beteiligt ist, konkret unternommen, um die IAA in Frankfurt zu 
halten? 

6. Wann, wo und mit wem hat Ministerpräsident Volker Bouffier im Zusam-
menhang mit der IAA Gespräche mit der Vertretern der Automobilwirts-
chaft und des VDAs geführt? 

7. Wann, wo und mit wem hat Wirtschaftsminister Tarek Al-Wazir im 
Zusammenhang mit der IAA Gespräche mit der Vertretern der Automo-
bilwirtschaft und des VDAs geführt? 

8. Zu welchen Ergebnissen führten diese Gespräche (Frage 6 und 7)? 
9. Welches Angebot hat die Messe Frankfurt dem VDA im Zusammenhang 

mit der zukünftigen Ausrichtung der IAA in Frankfurt gemacht? 
10. Welche Rolle soll das HOLM im neuen Konzept der IAA nach den Vor-

stellungen der Messe Frankfurt spielen? 
11. Welche weiteren Gespräche sollen noch zwischen Messe Frankfurt und 

VDA stattfinden? 
12. Wie ist die hessische Landesregierung konkret in die weiteren Ve-

rhandlungen eingebunden? 
13. Bis wann ist mit einer Entscheidung über den zukünftigen Standort der 

IAA zu rechnen? 
14. Was wird die Landesregierung in der verbleibenden Zeit konkret unter-

nehmen, um den Standort Frankfurt durchzusetzen? 
15. Was wird Ministerpräsident Volker Bouffier im Interesse der Messe 

Frankfurt unternehmen? 
16. Hat Ministerpräsident Volker Bouffier die Vertretung der hessischen In-

teressen an sich gezogen? 
17. Wer führt auf Seiten der Landesregierung die Gespräche im Zusammen-

hang mit der IAA? 
18. Wie sieht die Abstimmung zwischen Ministerpräsident Volker Bouffier, 

den beteiligten Ministerien und der Stadt Frankfurt konkret aus? 
19. Wie beurteilt die Landesregierung das bisherige Auftreten des Frankfur-

ter Oberbürgermeisters in Bezug auf die IAA? 
20. Welche Verbände, Unternehmen und sonstigen Akteure hat die Landesre-

gierung um Unterstützung bei der Bewerbung Frankfurts gebeten?    
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21. Wie beurteilt die Landesregierung die Aussichten, die IAA in Frankfurt 
zu erhalten? 

 
 
 
 
 
 

Wiesbaden, 20. November 2019  
          Der Fraktionsvorsitzende: 
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